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新一期居屋昨日攪珠，房委會共接獲13萬

5千份申請，是歷來最多。本港樓價狂飆不

止，非公屋居民對居屋的需求尤其熾熱。房

委會須考慮日後再推居屋時，大幅提高白表

配屋比例。社會各界更須大力支持政府覓地

建屋，排除干擾，加快興建房屋，滿足市場

需要。

房委會停售12年來首度以攪珠方式推出居

屋。由於樓市高溫持續，私樓的價格早已與

本港普羅市民的承擔力脫節，市民對以市價

7折發售的居屋趨之若鶩。此次發售的新居

屋，房委會共接獲13萬5千份申請表，超額

認購62倍，當中白表申請佔123,500份，佔

申請總數的9成。白表申請居屋踴躍，反映

樓價高企下市民難「上車」，居屋可以說是

許多普通市民置業的唯一希望。而且樓價越

高，市民越擔心買不起，置業心態更迫切，

居屋始終較私樓價格有一定折讓，市民對居

屋渴求更瘋狂。

今次居屋推出 2,160 個單位，以綠白表

六、四比例計算，白表申請者得以成功揀樓

的機會是134比1，比例相當低。按照目前的

樓價水平計算，居屋的價格已非大多數綠表

家庭所能負擔，不足以吸引公屋家庭交出租

金低廉的公屋而去購買動輒過 200 萬的居

屋。綠表申請者只佔此次申請總數的1成已

說明問題。相反，白表人士既買不起私樓，

又不符合申請公屋的資格，是名符其實的夾

心階層，與其交貴租，不如申請居屋「博一

博」。樓價高企情況不變，夾心階層只會越

來越多，對居屋的需求更殷切。因應綠、白

表人士對居屋需求出現的變化，房委會未來

再售居屋時，應大幅提高白表的配屋比例，

以照顧夾心階層置業居住的需要。

本屆政府高度重視房屋問題。政府願意供

應居屋，亦有財力興建，但首先要解決「地

從何來」的難題。香港並不缺地，政府覓地

建屋卻遭到百般阻撓。新界東北發展計劃可

提供大規模興建各類房屋的土地，但推行過

程阻力重重，其他建屋土地規劃亦屢因環保

等理由而停滯不前。「沒有土地，何來房

屋？」市民不想望屋興嘆，就要大力支持政

府開拓土地，凝聚民意，減少阻礙建屋的阻

力。 （相關新聞刊A8版）

提高白表比例 加快覓地建屋
行政長官梁振英昨天出席立法會答問大會時表

示，他希望香港2017年有普選，全國人大常委會

「8．31決定」清清楚楚，如果我們要有普選的

話，就要接受全國人大常委會「8．31」的框架

決定，否則就沒有普選。香港普選必須按基本法

和人大決定辦事。這是不可逾越的法律底線。反

對派堅持其違反基本法和人大決定的所謂「真普

選」，其結果就是令特首普選一拍兩散，「真普

選」其實就是「無普選」。

從世界各地的情況看，在具體選舉安排上，並

不存在一個放諸四海而皆準的標準。正如1994年

的聯合國《人權與選舉：選舉的法律、技術和人

權手冊》指出：「聯合國在選舉方面提供協助，

並非旨在將任何一種已有的政治模式強加於任何

地方。相反，這是基於我們認同沒有一套政治制

度或選舉辦法適合所有人和所有國家。」顯然，

世界上根本沒有所謂符合「國際標準」的「真普

選」，有的只是各國各地區按自身情況而發展的

選舉模式。香港落實普選，關鍵在於是否依法辦

事，按照基本法和人大決定的有關規定制定普選

方案。只要遵循已定的法律規範，特首普選是不

難落實的。反對派拒絕接受全國人大常委會「8

．31決定」的框架，聲稱要爭取所謂符合「國際

標準」的「真普選」，完全是欺世惑眾之言。

2017年「一人一票」普選行政長官，是中央、

特區政府和廣大香港市民的共同願望。落實普選

機不可失，時不再來。然而，反對派議員至今仍

然揚言要否決符合人大「8‧31決定」的政改方

案，這等同剝奪香港500萬合資格選民普選行政

長官的權利和機會。有普選一定比沒有普選好，

有進步一定比原地踏步好。如果2017年不能落實

行政長官普選，立法會普選亦被迫延後，香港的

普選之路將更加舉步維艱。相反，只要按照人大

決定如期落實普選，香港500 萬合資格選民可以

「一人一票」選特首，香港民主政制大步向前，

有利止息政爭，令社會可以重新集中精力發展經

濟、改善民生，市民分享更多經濟、社會發展的

實惠。如果反對派對主流民意置若罔聞，一意孤

行否決根據人大決定制定的政改方案，令政制原

地踏步，粗暴剝奪市民的普選權利，將成為扼殺

普選的歷史罪人。溫和反對派應以大局為重，本

着對歷史負責、對港人負責的態度，拿出政治勇

氣和智慧，擺脫激進派的綑綁，為普選鬆綁放

行。 （相關新聞刊A2版）

反對派的「真普選」就是「無普選」

A6 重要新聞

添美「毒瘤」急須清除
120帳篷「偷脹」淪「再佔據點」擬煽「半年祭」搞激

「公民黨長毛」做「中堅」

易燃後患無窮易燃後患無窮 議員促清議員促清「「蘇州屎蘇州屎」」

本報記者連日在添美道一帶觀察，這裡行人路上的帳篷，宛如兩條
毒蛇，沿路兩旁伸展，已從最初的立法會大樓外，延伸至干諾道

中的行人路近扶手電梯旁，全長約三、四百米。不少帳篷群更被劃分
成「××新村」、「××豪宅」，而在添美道公共廁所外，更設置了
幾座由帳篷搭成的「書屋」及「自修室」，彷彿重現非法「佔中」時
的境況。

「添美藝墟」由「五霸」揸fit
據了解，紮營者將這些帳篷群統稱為「添美藝墟」，並主要由四個
人負責，他們分別是：曾在「佔中」時長期在金鐘「打躉」的七十多
歲老人「黃伯」，他是「名義統籌」，並負責帳篷區的木工事務；第
二個叫「ANNA」，她負責營區的「整體運作」（招兵買馬）；第三
個是綽號「崩牙仔」的人，負責營區管理（保安），據稱，他在「佔
中」時，長期在旺角負責防衛工作；第四個叫「Hugh 鄭」，負責營區
內外的通訊聯絡事務。此外，曾在「佔領」時期與「人民力量」關係
密切的綜援漢「卡邦」（吳×邦），也是營區的「中堅分子」。

逃過「清鐘」掛「藝墟」搞事
消息透露，去年12月「清鐘」時，一些在立法會示威區紮營的人，

以該處屬立會管轄區域而免遭清場，在「逃過一劫」後不久，政總綜
合大樓（包括立法會）進行提升保安的裝修工程，這些人被「逼遷」
到添美道行人路。由於紮營者早在「佔鐘」時已經認識，為了避免再
遭當局清理，這些人於是組織成一個政治色彩並不明顯的「藝術團
體」，以進行「藝術展示」為名，繼續盤踞在添美道。
由於「添美藝墟」的活動一直低調，因此也甚少受到外界關注。本

月21日，「藝墟」舉行了第三次「工作會議」，出席的團體和攤位代
表約15個。消息透露，為了避免營區運作消息外洩，除了偶然聚會
外，營區間事務多通過社交網站溝通。而該次會議主要是確定本月28
日「佔中半年祭」的具體活動內容，包括宣傳方式、財務管理（包括
資金籌募）、組織中的投票方式、政黨參與及通訊群組問題。

扮禁政黨參與 用「Telegram」防監控
據悉，在投票方式上，如涉及內部行政，只能由「核心成員/積極參

與會」投票，如果是公眾事項，則會用「Whatsapp」、「Telegram」
用團體票方式決定。在政黨問題上，會議雖「禁止政黨成員參與」，
不過，屬於公民黨成員的曾健超則以「社工總工會」成員的名義參
加。而在通訊聯絡上，該次會議決定「內會、藝墟群」將全部轉用保
密程度較高的「Telegram」社交軟件，而群組的「Whatsapp」則在4
月1日午夜時全部停用。消息人士透露，由於不少紮營者與反對派核心
層關係密切，再加上群組內經常會發布涉及營區運作的消息，「擔心
訊息遭監控，惟有加強保密工作。」

明鼓動「集會」派「政改單張」
據稱，明天（28日）就是「佔中半年祭」，相信屆時會有大批人到
添美道一帶舉行所謂「紀念活動」，「藝墟」方面已要求各與會者
「積極推廣」，並計劃在現場派發「政改宣傳單張」。
有「村民」透露，搞紀念活動只是其次，目前組織最關心的是紮營

區能否持續多久？「如果特區政府或者立法會決定清場，我哋點算？
點樣抗爭？都係未來會議要商討的內容。」
由於政總及立會大樓一直是反對派勢力最有可能的衝擊目標，外
界關注今年年中政改表決時，新一波「佔領」行動可能重來。立會
主席曾鈺成早前訪日時也指出，估計今夏會再度爆發大規模抗議行
動。有立會議員更直指，日漸擴大的帳篷區已成為「毒瘤」，應該
盡快清除。

非法「佔中」失敗後，本港反對派勢力仍期望伺機反
撲。據本報了解，自去年12月金鐘「佔領區」被清場
後，部分曾參與「佔領」的團體，以各種理由在政總外的
添美道行人路上仍「賴死不走」，由於一直保持低調，令
外界較少留意。在「默默耕耘」下，現時在政總外紮營的
帳篷已增至約120個，其「勢力範圍」也由添美道延伸至
干諾道中的行人路。有「村民」（紮營者）直言，該處將
會成為再次大規模「佔領」的「據點」。紮營者更計劃明
日藉「佔中半年」舉行活動。有立法會議員指出，添美道
的帳篷如同「毒瘤」般愈來愈大，呼籲當局盡快清除。

■記者 齊正之

調查報道

香港文匯報訊（記者 齊正之）目前以「藝術
團體」主導的添美道紮營區表面上不從屬任何政
黨，但一些核心參與者，則與反對派政黨關係密
切，甚至是反對派政黨的成員。據「村民」透
露，在「佔中」期間涉嫌非法集結、妨礙警務人
員執行職務及襲警等罪行被捕的「公民黨長毛」
曾健超，就是營區中的「中堅分子」，他並以
「社工總工會」成員的身份，參加「添美藝墟」
的重要會議。

公民黨出「賤招」涉足最深
消息透露，在「佔中」失敗後，曾健超並沒有

停止參與「佔領」工作，反而作為公民黨的「一
個重要棋子」，積極在添美營區活動，而私底
下，公民黨也是對添美營區涉足最深。目前，在
立法會大樓外其中一個帳篷上就有公民黨的標

誌，知情人士透露，這是公民黨在「佔領」期間
使用的帳篷，而公民黨此舉是「可退可進」：
「如果再次出現『佔領』，公民黨可以大大聲話
自己早有部署；如果遭當局追查，公民黨又可話

帳篷係被遺棄的，與公民黨無關。」
消息稱，由於公民黨涉足「添美營區」活動甚

深，因此雖然「添美藝墟」公開表示拒絕政黨參
與，但對曾健超則網開一面，在3月21日的第三
次會議上，特別允許其以「社工總工會」成員的
身份參加。

小心行動 證另有詭計
對於為何「添美藝墟」內部通訊將取消「What-

sapp」，並改用「Telegram」發布消息問題，消
息人士透露，「Hugh 鄭」比較熟悉使用社交軟件
的保密問題，「可能係佢發現有消息無緣無故外
洩，而在第三次會議上提出討論，最後會議決定
將停止使用『Whatsapp』。」消息人士直指，紮
營組織者如此小心行動，正顯示他們絕不是單純
進行什麼「藝術抗爭」，而是另有詭計。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）添美道「佔
領」的帳篷近期大幅增加，多名立法會議員昨日
在接受本報訪問時指出，這些帳篷將會引起火警
及治安等問題，加上這些「霸路者」多為「佔
領」頑固分子，擔心以現時的位置作為「佔領」
基地，成為社會之患，當局應該立即清理，不應
再姑息這些違法者。

吳亮星：恐放危險品 成犯罪溫床
立法會金融界議員吳亮星昨日在接受香港文匯

報訪問時表示，香港作為一個國際性城市和金融
中心，實在不能忍受這些「帳篷陣」長期佔據公
眾地方，而有這麼多帳篷聚集，也容易引起很多
安全及治安問題，「這些帳篷的物料屬於易燃物
品，一旦發生火警，將會波及鄰近的建築物，後

果嚴重。同時，很多帳篷都是空置的，會成為犯
罪溫床，甚至被放置危險、攻擊性物品等，情況
令人擔心。」，他呼籲當局及立法會應盡速處
理。

何俊賢：「賴死不走」打壓言論自由
民建聯立法會議員何俊賢批評，這些「霸路

者」濫用「表達自由」，長期佔據公眾地方，將
其變為「個人居所」或「俱樂部」，而該班「霸
路者」阻礙進入立法會大樓的通道，令其他人難
以順利進入大樓表達意見，變相是一種打壓言論
自由的行為。
他指出，該批「霸路者」大多數都有「佔領」

前科，將來有可能什麼事都「佔一佔你、阻一阻
你」，甚至當立會表決政改方案時再次策動新一

輪的「佔領」行動，並以現時的位置作為「佔
領」基地，長遠來講，實在為社會之患。
何俊賢並質疑，該批「霸路者」能夠「賴死不

走」，主要是獲得反對派議員及「幕後金主」的
支持，是違法「佔領」事件的後遺症。

王國興：篷續增 恐再掀大型示威
工聯會立法會議員王國興指出，這些帳篷為

「變相非法佔領」的延續，近日帳篷數目更有不
斷增加之趨勢。目前，添美道兩旁都架起大大的
帳篷，阻礙行人通過，當有緊急事故發生時，有
關車輛也會受阻。
「隨着特區政府即將向立法會提交政改報告，

預計會引起另一場大型的示威活動，這些『蘇州
屎』應盡快清走。」

■「公民黨長毛」曾健超是營區中的「中堅分
子」。 資料圖片

■身為添美
道 紮 營 區
「小頭目」的
「Hugh 鄭 」
（灰帽者）在
處理營區工
作。

■綽號「崩
牙仔」的男
子，在添美
道營區負責
守衛工作。

■黃伯在添
美道統籌營
區工作，無
聊時在路旁
偷閒。

■「卡邦」
長期在添美
道一帶「打
蠆」，他與
「人力」關
係密切。

▲在添美道行人路上的帳篷已
延伸至干諾道中的行人道，對
來往的路人造成不便。

齊正之 攝

◀長期在政總對開的添美道行人
路上的帳篷，已成為一個「毒
瘤」。 齊正之 攝


